



Herr
Andrö Zürrer
Gemeinderatspräsident
Robert-Walser-Strasse 10
8820 Wädenswil

8820 Wädenswil, 11. Mai 2019

Interpellation für einen städtischen Energiefonds

Es ist nicht gerade Weltuntergang oder Notstand, aber etwas zu tun anstatt zu demonstrieren, ist sicher sinnvoll. Auch mit kleinen Schritten, kann man Grosses erreichen, ohne Panik zu verbreiten. Die öffentliche Hand darf und soll nicht zu einem Energieproduzenten werden, (das kann man einfach daran erkennen, wie die grossen Produzenten mit Gewinneinbussen zu kämpfen haben) aber kann eine unterstützende Position einnehmen. Energie hat verschiedene Aspekte und ist breit aufgestellt und sollte deshalb gut überlegt sein. Das Giesskannenprinzip macht keinen Sinn und ist nicht nachhaltig, zudem verschleudert es Geldressourcen.

Die SVP Fraktion könnte sich vorstellen, einen Energiefonds einzurichten, wo man über Jahre hinweg verschiedene Projekte unterstützen könnte. Ein Energiefonds versteht sich als Impulsgeber und Innovationskraft, um klimarelevante und nachhaltige Projekte zu realisieren. Das können Solaranlagen, LED Strassenleuchten, Windanlagen oder private Unterstützung im Rahmen eines Darlehens, welches über die Einsparung zurück bezahlt werden kann.

Wir könnten uns vorstellen, einen Fonds einzurichten mit einem jährlichen Budget von 100K Franken, bei welchem der Stadtrat über 50% frei verfügen kann und die andern 50% über eine Weisung im Gemeinderat in Projekte eingesetzt werden können. Wie zu Beispiel eine Art Leasing (Darlehen) wo Privatpersonen mit Geld unterstützt werden können.. Die Rückzahlung erfolgt über die Energieeinsparung über ein paar Jahre hinweg gemäss Vertrag. Wir sind der Meinung, dass die Steuergelder nicht einfach verschwendet werden sollten und eine nachhaltige Strategie sinnvoller sein wird. Im ersten Jahr könnte man diesen Fonds mit Fachspezialisten eine langjährige Strategie erarbeiten, wie und wo die Stadt Wädenswil die besten Investitionen tätigen kann um den eigenen Verbrauch zu reduzieren oder zu optimieren. Somit könnte mit dem wiederkehrenden Budget, das nicht aufgebraucht wird, eine grössere Summe erreicht werden, die den Steuerzahler nicht belastet, aber sinnvoll eingesetzt werden kann. Die Technik ändert sich laufend und somit haben wir über eine längere Zeit die Möglichkeit dies sinnvoll aufzubauen.

Daher stellt die SVP Fraktion folgende Fragen und möchte vom Stadtrat wissen:

1. Ist der Stadtrat grundsätzlich bereit, sich über einen solchen Fonds Gedanken zu machen?
2. Wenn ja, können wir diesen Fonds schon im Jahr 2020 einführen?
3. Der Stadtrat wird gebeten, die rechtlichen Schritte zu prüfen um einen solchen Fonds zu erstellen

Wir danken dem Stadtrat für eine sachliche und genaue Beantwortung der Fragen und grüssen freundlich.

SVP Fraktion Wädenswil=